

MARBELLA

## Las inversiones de alto riesgo han evaporado decenas de millones en la Costa, según expertos

El gran número de bancos extranjeros ha acentuado el problema en Marbella

30.10.08 - M. J. CRUZADO

El Instituto Andaluz de Estudios Financieros, entidad privada especializada en el asesoramiento financiero y jurídico, alertó ayer de la existencia de cientos de familias en la Costa del Sol que han perdido gran parte de sus ahorros por invertirlos en productos financieros de alto riesgo mal aconsejados por sus entidades bancarias. El director de estudios del Instituto, José Miguel Cabezas, aseguró durante la apertura de una oficina en Marbella, que las pérdidas llegan a decenas de millones de euros en la Costa del Sol.

Según dijo, las singulares características del litoral malagueño, y en especial de Marbella, con grandes patrimonios, una importante población extranjera y numerosas sucursales bancarias de otros países han motivado mayores pérdidas que en la capital por este tipo de «activos tóxicos», denominación que nace en Estados Unidos para referirse a aquellos productos financieros de difícil recuperación y nula o baja rentabilidad.

El Banco de España descartó recientemente la existencia de tales productos en la banca española, algo con lo que Cabezas difiere: «Es difícil cuantificar cuántos clientes han perdido su dinero en los últimos años en la Costa del Sol por falta de información o por haber recibido una información errónea de su entidad bancaria asegurándoles grandes beneficios, o a través de comisiones ilegales o intereses abusivos. Lo que sí sabemos es que este problema no es exclusivo de las grandes fortunas sino que afecta a miles de pequeños ahorradores». Según este experto, en Marbella la situación es aún más grave por el perfil del inversor, particulares y empresas «con mayor poder adquisitivo y más abiertas a los nuevos productos que lanza el mercado».



NUEVA OFICINA. De izq. a dcha., Yagüe, Cabezas y Caracuel. / J-L

### Ávidos comerciales

El coordinador en Málaga del Instituto, Ángel Yagüe, explicó que en Marbella hay un gran número de filiales de bancos extranjeros, «que no existen en el resto de Andalucía». Muchas de ellas «son meras oficinas de colocación de productos más que bancos al uso» que captan a clientes de alto nivel económico para la contratación de paquetes de dudosa rentabilidad, según Yagüe.

«No es un problema exclusivo de las entidades extranjeras aunque en estos casos hay un mayor desconocimiento por parte del cliente de la fiabilidad de lo que está contratando. Incluso las entidades de otros países envían a Marbella a sus comerciales porque saben que aquí hay mercado y buenas comisiones», apuntó.

Aseguró no estar en contra de estos productos financieros sofisticados, pero reconoce con la experiencia de la actual crisis, que en algunos casos «se ha hecho una pobre evaluación de los riesgos subyacentes», por lo que abogó por «avanzar a nivel internacional en la transparencia y en la supervisión de las entidades de crédito».

El abogado marbellí Antonio Caracuel, desde ayer responsable de los servicios jurídicos del Instituto en la Costa del Sol, apoyó la prevención y la información a los consumidores como la única forma de luchar contra la opacidad del sistema financiero.

En el caso de que ya exista el problema con la entidad bancaria, el Instituto aconseja negociar con ella antes de poner una reclamación por la vía penal que puede resultar aún más costosa «siempre que la sucursal se comprometa a devolvernos el cien por cien de lo invertido», insistió Caracuel.